
MILANO La procura di Milano ha aperto un
fascicolo per accertare se ci fu una frode fisca-
le dietro all'operazione con cui la lussembur-
ghese Bell ricavò una plusvalenza di 1,5 miliar-
di di euro nel 2002 nell'ambito della transazio-
ne con cui la società cedette al presidente di
Telecom, Marco Tronchetti Provera e alla fa-
miglia Benetton il 23% di Olivetti e, di conse-
guenza, il controllo di Telecom. L'ipotesi è
che la Bell producesse reddito in Italia. In
questo caso la plusvalenza realizzata avrebbe
dovuto essere dichiarata al fisco italiano. A
conferma di questa accusa ci sono documenti
sequestrati dalla guardia di finanza in seguito

a una perquisizione. Sul registro degli indaga-
ti, sono finiti tre cittadini lussemburghesi che
avevano svolto un ruolo di prestanome, men-
tre la procura ha smentito che nel procedi-
mento siano indagati Emilio Gnutti, capofila
della cordata Bell e l’ex numero uno di Tele-
com Roberto Colaninno, che non era diretto
azionista della società lussemburghese, ma
possedeva un pacchetto azionario attraverso
la Hopa e già nell’estate del 2001 ha regolato i
suoi conti con l’erario italiano, per le plusva-
lenze derivate dalla vendita delle sue azioni.
Sulla questione, già domani, avrebbe dovuto
essere interrogato Tronchetti Provera.

Rc auto, è ora di tagliare le tariffe
Meno incidenti, il governo chiede la riduzione. I consumatori: un calo di almeno il 13%

MOTOROLA

In crescita
utili e vendite
Il gruppo Motorola, numero due al mondo tra i
produttori di telefoni cellulari, ha annunciato per
il terzo trimestre un profitto in crescita a 116
milioni di dollari, contro 111 milioni nello stesso
periodo dell'anno scorso. Le vendite sono risultate
in aumento del 5% a 6,8 miliardi di dollari.

IMER GROUP

Nuova filiale
a Singapore
Imer Group, l'azienda di Poggibonsi specializzata
nella produzione di macchine per l'edilizia, ha
annunciato l'apertura a Singapore di una nuova
filiale commerciale. Entro due anni Imer pensa di
portare la quota export realizzata sul mercato
dell'Estremo Oriente dall'attuale 1% al 5%.

DATAMAT

Contratto con Tim
da 3 milioni di euro
Datamat ha firmato un contratto con Tim
(importo 3 milioni di euro) per la vendita del
sistema Ants, che serve a recuperare il traffico
telefonico non fatturato. Il sistema controlla la
correttezza dei dati su cui si basa il processo di
fatturazione.

MONDADORI

Al via il Master
in giornalismo
Al via il Master in giornalismo Leonardo
Mondadori. Si tratta di un corso
post-universitario gratuito della durata di dieci
mesi, a tempo pieno e a numero chiuso, destinato
a dodici giovani laureati. Le domande di iscrizione
possono essere presentate fino al 20 novembre
prossimo compilando l'apposito modulo sul sito
www.mastermondadori.it, on-line da domani.

Laura Matteucci

MILANO Ormai se l’aspettano tutti.
Tutti tranne le compagnie assicura-
trici. Della riduzione delle polizze
Rc auto adesso ne parla anche il
sottosegretario alle Attività produt-
tive, Mario Valducci, secondo il
quale il mercato assicurativo, so-
prattutto a partire dal 2004, deve
dare «segnali di una forte inversio-
ne di tendenza». Anche perchè le
compagnie di assicurazione devo-
no capire che nel mercato dell’Rc
auto «non si devono fare troppi uti-
li», nel senso che non si tratta del
settore più adatto per spingere i
profitti alle stelle.

Nessuna sorpresa, nè particola-
re soddisfazione, per i consumato-
ri: «Le polizze avrebbero già dovu-
to scendere dopo il decreto sal-
va-compagnie - dice Rosario Trefi-
letti, presidente di Federconsuma-
tori, a nome dell’Intesa - e anche a
seguito del decremento degli inci-
denti stradali con l’introduzione
della patente a punti. Invece, a fron-
te del fatto che le polizze dovrebbe-
ro diminuire del 13% circa, il para-
dosso è che continuano ad aumen-
tare: tra il 5% e il 10% rispetto al-
l’anno scorso».

L’Intesa ha chiesto un incontro
urgente con l’Ania, l’associazione
delle compagnie, per accordarsi su
un adeguamento delle tariffe (sen-
za peraltro avere ottenuto rispo-
sta), mentre dal primo gennaio
2004 partirà la raccolta di firme per
il referendum abrogativo del decre-
to salva-compagnie, cui aderiscono
associazioni e partiti politici.

Tornando a al Valducci-pensie-
ro: la riduzione degli incidenti auto-
mobilistici, ottenuta con l’introdu-
zione della patente a punti e la rifor-
ma delle norme sull’assicurazione
automobilistica obbligatoria del di-
cembre 2002, dovrebbe portare a
una riduzione dei premi per la Rc

Auto anche se, a causa della caden-
za annuale del meccanismo di revi-
sione delle tariffe, la diminuzione
dei premi arriverà con qualche ri-
tardo, auspicabilmente nel 2004. E
parlando di patente a punti, il sotto-
segretario ha invitato le forze del-
l’ordine a controllare con rigore
l’applicazione delle nuove norme
sulla circolazione automobilistica
visto che «nelle ultime settimane
c’è stata una riduzione dell’attenzio-
ne e della presenza delle forze del-
l’ordine correlata anche, forse, ad
una riduzione dell’attenzione di al-
cuni nostri colleghi automobilisti
su strade e autostrade».

In tema di premi assicurativi
per la responsabilità civile auto, Val-
ducci ha auspicato una «inversione
forte di tendenza», augurando che
«le assicurazioni capiscano che que-
sto è un mercato, un prodotto, do-
ve non si devono fare troppi utili».
«Io penso che quest’anno, come già
nel 2002, questo mercato - sono

parole del sottosegretario - sta dan-
do segnali positivi nel senso che c’è
una contrazione nel numero dei si-
nistri e questo, anche con la rifor-
ma varata dal governo nel dicem-
bre 2002, dovrebbe portare a una
riduzione del costo dei sinistri».

Nel far presente che il meccani-
smo semestrale di composizione ta-
riffaria fa slittare le riduzione rispet-
to agli eventi che la richiedono, Val-
ducci ha auspicato che «il mercato
assicurativo dia segnali, soprattutto
dal 2004, di una inversione forte di
tendenza».

«Spero anche - ha continuato -
che il trend positivo che si è avviato
nei mesi estivi con l’introduzione
della patente a punti continui. Invi-
to le forze dell’ordine a continuare
quell’opera di controllo che era sta-
ta avviata perchè è fondamentale e
il controllo - ha detto ancora il sot-
tosegretario - non può essere una
cosa a spot, ma un elemento conti-
nuativo».

Dopo un incontro con Berlusconi il presidente della Provincia di Milano si dimette: farò il sottosegretario

La Colli cede e lascia la Serravalle
Realizzare software in grado di
«girare» sia sul personal compu-
ter che sul telefono cellulare, per
offrire ai clienti tutta una nuova
gamma di servizi integrati. Que-
sto l'obiettivo dell'accordo sigla-
to dal colosso della telefonia mo-
bile Vodafone e da quello del
software Microsoft. Bill Gates
(nella foto)e il direttore relazio-
ne strategiche di Vodafone Ian
Maxwell hanno annunciato l’in-
tesa tra le due società che ha co-
me scopo la creazione di stan-
dard mobili «Web services», che
consentiranno nuove opportuni-
tà di business per gli sviluppato-
ri di applicazioni e gli operatori
di reti mobili e che offriranno ai
clienti nuovi servizi integrati su
reti fisse e wireless.

La «campagna d'autunno» della Fiat Auto prose-
gue oggi a Firenze con il lancio internazionale della
nuova vettura compatta Idea (nella foto). Una pre-
sentazione molto attesa per questa monovolume,
un «mpv» (multi purpose vehicle) che sarà lancia-
to in tutta Europa tra novembre di quest’anno e
l’inizio del 2004. Ma la strategia del rilancio della
Casa torinese sotto il profilo del prodotto non
finirà nel 2003 in Toscana. Commercializzata pri-
ma dell'estate la Nuova Punto e subito dopo le
vacanze la Lancia Ypsilon e la Nuova Panda, prima
della fine dell'anno arriverà l'Alfa Gt disegnata da
Bertone.

tecnologie

Lingotto

MILANO «Come disse Garibaldi, ob-
bedisco». Così il presidente della
Provincia di Milano, Ombretta Col-
li, ha accolto l'invito del presidente
del Consiglio, Silvio Berlusconi, a
rassegnare le dimissioni dalla presi-
denza della società autostradale Mi-
lano-Mare, già Serravalle.

Proprio attorno alla doppia pre-
sidenza (Provincia e Milano-Mare)
in questi mesi si è registrata una
aspra polemica tra Ombretta Colli e
il sindaco di Milano, Gabriele Alber-
tini, che ha sempre ritenuto incom-
patibile la duplice carica oltre a una
divergenza sulla possibile privatizza-
zione. Lunedì scorso il sindaco di
Milano aveva incontrato ad Arcore
il presidente del Consiglio Silvio
Berlusconi dal quale aveva ottenuto
l'assicurazione che la vicenda si sa-
rebbe chiusa in pochi giorni.

Trascorsa una settimana è tocca-
to ad Ombretta Colli varcare il can-

cello di villa San Martino per parla-
re con Berlusconi.

Davanti al presidente del Consi-
glio, la Colli ha detto «obbedisco»
ma ha anche ottenuto l'assicurazio-
ne di una nomina governativa. En-
tro pochi giorni, infatti, sarà nomi-
nata sottosegretario con ogni proba-
bilità con la delega alla Sanità. Inol-
tre Ombretta Colli è stata ufficial-
mente investita ieri della candidatu-
ra per la Casa delle Libertà anche
per le prossime elezioni provinciali.

«Non obbedisco certo per qual-
che questione giuridica - ha detto
Ombretta Colli all'uscita di villa
San Martino - perchè non c'è alcu-
na incompatibilità. Mi dispiace da
un certo punto di vista non andare
avanti per dimostrare a tutte le per-
sone che in maniera menzognera e
falsa hanno sostenuto un' incompa-
tibilità che, invece, non esiste».

Secondo Colli se veramente ci

fosse incompatibilità tra la carica di
presidente di Provincia e quella di
una società di autostrade «andreb-
be a casa metà dei presidenti delle
autostrade italiane in quanto sono
in mano a presidenti di Provincia.
L' ultima nomina è avvenuta pro-
prio mercoledì scorso».

In realtà un parere del Ministe-
ro degli Interni aveva stabilito l’in-
compatibilità tra la carica pubblica
e la presidenza di una «società vigila-
ta». La Colli insomma sarebbe stata
contemporaneamente a capo di chi
vigila e di chi deve essere vigilato.

Ombretta Colli ha quindi spie-
gato di aver ottenuto la garanzia da
Berlusconi di una nomina a sottose-
gretario: «Ho detto che obbedisco e
il presidente Berlusconi ha pensato
per me ad un incarico di sottosegre-
tario con una delega particolare che
adesso andrà a delineare. Non mi
dispiacerebbe la salute. Ho fatto me-

dicina e credo di poter essere den-
tro la materia».

Ma non è l' unica assicurazione
che ha ottenuto da Berlusconi per
lasciare la carica di presidente della
Milano-Mare. Il premier ha infatti
investito Ombretta Colli anche del-
la candidatura per le prossime ele-
zioni provinciali.

Una campagna elettorale che
potrebbe rappresentare qualche dif-
ficoltà per la Casa della Libertà in
quanto la Lega, per ora, non ha an-
cora deciso se correre da sola o fare
parte della coalizione. A pochi me-
tri da Ombretta Colli, il coordinato-
re regionale di Forza Italia, Paolo
Romani, però ha assicurato: «la Le-
ga ci sarà».

Ombretta Colli ha quindi spie-
gato che, per ora, non è stato deciso
il suo sostituto: «la Serravalle è una
società pubblica per cui è necessa-
rio fare un bando».

Ipotesi di frode fiscale
per le plusvalenze Bell

Olivetti

Bill Gates si lancia
nei telefonini

Fiat, la campagna d’autunno
parte con la nuova «Idea»
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